

El Regional

SUSCRIPCIÓN

10 CENTS. A LA SEMANA

En los pueblos en que no tenemos corresponsales, 1.50

DIARIO INDEPENDIENTE

DE CULTURA POPULAR É INFORMACION

Redacción y talleres: S. Pascual, 9

DIRECTOR Y PROPIETARIO: D. Juan Sansano

No se devuelven los originales

Edición de Orihuela

Entrada triunfal de Revenga

EN TORREVIEJA

El cronista está entusiasmado. Siéntete en su alma bullir el fuego de un amor fecundo y sagrado por este honrado, noble y hospitalario pueblo, que ha sufrido la inmensa amargura de una eterna noche de espera, tras la cual anhélaba ver, envuelto en aurora gloriosa, su puerto, su puerto y su puerto. No lo ha logrado aún, porque la noche de infinitas tristezas en que se desenvuelve la vida lánguida, anémica, de este gran pueblo, no ha retirado todavía las sombras siniestras que ennegrecen su cielo purísimo; y las salpicaduras del hediondo cenagal de las pasiones fratricidas, han caído sobre cuatro corazones antipopulares, envenenados, y haciendo con ellos un obstáculo para el reinado universal del amor de las almas, y el triunfo definitivo del Bien sobre los corazones.

El sol de la justicia permanece en su ocaso, avergonzado. Pero la voz milagrosa del gran Revenga, hará que ese sol se levante del abismo, potente y glorioso, y nuevo Josué, obrará el prodigio de detenerlo en los cielos para que con sus rayos esplendidos se disipen las manchas de sangre de una lucha fratricida, las sombras del odio que corroe los espíritus, para que sobre las ruinas de tanta miseria, se virumbre cercado de luz inmortal, el Puerto de Torreveja, mejor, importantísima, que ha de traer la felicidad a miles y miles de familias que, amantes del trabajo, se mueren de hambre después de vivir una vida azarosa y horrible, porque los hombres que pudieran mejorar la situación de Torreveja, posponen los miramientos personales, a los intereses de un pueblo nobilísimo que se muere de anemia, por falta de hombres decididos que desde su alta posición, velen por el prestigio, por el engrandecimiento, por los derechos de un pueblo que se ha cansado de ser esclavo, y comienza a sacudir sus melancías, con un gesto magnífico de arrogancia y de orgullo. Está harto de llorar como un niño, porque ha debido luchar como hombre, y ahora se prepara a laborar por su grandeza, escuchado con el pecho generoso y honrado del gran Revenga, orador elocuentísimo, de verbo cálido, que es hoy con justicia el ídolo de Torreveja.

La azada del trabajo noble y constante, caerá sobre las cabezas de estón de media docena de desventurados, remoras de toda idea de redención y progreso, y la herida que abra la lanza de la indignación del pueblo, en el corazón despiadado de los que no se ocupan de Torreveja, será un destello de gloria, un relámpago inmortal de potentes ra-

os luminicos, sobre cuyo fondo se destaca la silueta del Puerto.

En estas meditaciones se recreaba el cronista cuando se dirigía con el señor Sanchez y otros amigos a esperar al señor Revenga.

El día

Es domingo. Hace un día calurosísimo. En la villa se nota animación extraordinaria. Desde el balcón de la fondadora del cronista al pueblo que se dirige a la carretera de Balsicas a esperar al ilustre diputado por Daroca, excelentísimo Sr. D. Luis Díez-Guirao de Revenga y a su bella y elegante esposa. Con el Sr. Presidente del Circulo «Unión Mercantil», salgo a las afueras del pueblo.

Ansiedad

La carretera de Balsicas está completamente invadida por el publico; se nota una ansiedad inmensa de que llegue Revenga.

El sol y el polvo asfixian. La entrada del pueblo presenta un golpe de vista sorprendente.

Los trajes y las sombrillas multicolor de las mujeres dan una nota simpática a la fiesta.

Un automóvil que llega trae la noticia de que Revenga está cerca. La gran masa humana se pone en expectación y en movimiento.

La llegada

A las 11 menos 5 minutos llega a los primeros grupos, la galería que conduce a los ilustres huéspedes. Son saludados con una nutrida salva de aplausos. El pueblo hace imposible la marcha del carruaje.

Cerca de la entrada del pueblo, el Sr. Sánchez, saluda al ilustre diputado, y le presenta al director de EL REGIONAL, D. Juan Sansano. Revenga vitorrea desde el carruaje a nuestro periódico, a Orihuela y al Sr. Sansano. Este emocionado, vitorrea a Murcia, al ilustre diputado por Daroca, y al culto pueblo torrevejense.

Las calles del tránsito están invadidas de publico. Los manifestantes ascienden a ocho mil. La multitud se arroja sobre el carruaje, y lanzan ramilletes de flores sobre él.

Desde los balcones, las mujeres agitan los pañuelos. Continuamente se oyen vitores y aplausos.

El Sr. Revenga vitorrea a las mujeres y repite en distintos sitios los gritos de ¡Abajo el caciquismo! Mueran las cadenas! Viva el Rey y otros que son contestados con entusiasmo.

En el Circulo Mercantil

Llega la manifestación al circulo «Unión Mercantil».

En este centro reciben a los ilustre viajeros, las bella hijas de D. Juan Sánchez y la esposa del director de EL REGIONAL.

Revenga sale a los balcones y hace la presentación de su señora al pueblo.

De las anchas calles, sube el estruendo de un ovación formidable, inmensa.

Habla Revenga

Empieza a hablar el Sr. Revenga con una sentida salutación que arranca una ovación extruendosa.

Dice que no sabe como comenzar, pues le es imposible traducir con palabras el amor inmenso que en el caliz sangriento de su corazón ofenda a Torreveja.

Dedica un párrafo, de giros admirables, a la simpática villa, y la palabra del orador parece un torrente de luz y poesía.

Conmovido pregunta a Torreveja: Que es lo que he hecho por ti, ¡oh pueblo de mi alma!, para que así me recibas? ¿Quién soy yo que así me veneras?

Yo no soy más que un pobre propagandista de ideas nuevas, que va a través de España, predicando el amor entre los hombres y laborando por el engrandecimiento de la patria española.

En un párrafo lleno de fuego dice que quiere desterrar de Torreveja «el caciquismo serril».

Yo he hecho con este pueblo dormido lo que me decía mi querido amigo el culto periodista de Orihuela, D. Juan Sansano, director de EL REGIONAL. Sobre el muerto pueblo de Torreveja, he lanzado la voz milagrosa con que el Nazareno resucitó a Lázaro: «Levántate y anda!» y tu pueblo, arrogante, has resucitado para conquistar tus derechos.

(Aplausos.)

Ensalza a los torrevejenses, y les llama árabes, diciendo que sus miradas son centellas y sus palabras zaetas; pues tiene este pueblo la virilidad de los pueblos grandes.

No teneis que respetar el orden, pues ya lo respetais.

Dice que «El Liberal» de Murcia está al servicio de los caciques de Torreveja; y que no tiene más fines que satisfacer los deseos del estómago.

Afirma que se ha negado a publicar varias crónicas del poeta Salvador Aguirre.

No quiere que «El Liberal» venga a Torreveja este verano.

Afirma que el Ayuntamiento da 500 pesetas al «Liberal» para que haga la propaganda veraniega.

Combate a Trinchat y a Jara Carrillo. Este último dice que no debe estar al servicio de las imposiciones de los pueblos.

Esta tarde iremos a la gira campesta y tendremos a la vista el gran mar latino cantado por los poetas.

Yo me aspiro a ser diputado por Torreveja. Yo tengo mi distrito y solo quiero ser diputado honorario vuestro.

Yo soy así como unruiseñor, que con sus trinos hará que trinén las personas.

Torreveja es de mi corazón, y por ella se rompe en pedazos con relámpagos gloriosos de entusiasmo.

Para entrar un atrazo al pueblo en-

laza un florilegio de palabras que forman un párrafo triunfal.

Descanso

Descansa la ilustre pareja en los salones del circulo conversando con los amigos y después en carruaje, marchan a hospedarse a casa de los señores Ballester, pacientes de la esposa del señor Revenga.

La gira

Desde la una de la tarde empezó el movimiento de carruajes para buscar y conducir a los que habían de ir al campo. De todas las casas del pueblo, desde la más humilde, salían hombres, mujeres y niños con el entusiasmo rebosando en sus semblantes, para ir al Torrejón, donde todo el pueblo habíase dado cita, para merendar y escuchar lo cálida y elocuente palabra del ilustre diputado por Daroca. La merienda, era su pretexto. El verdadero objetivo, escuchar la elocuente palabra de nuestro ilustre y querido huésped.

Por eso, veíanse como un hormiguero humano, los caminos y veredas y sendas y vericuetos que conducen al Torrejón rebosantes de personas. Aquí un grupo de muchachas con flores en el pecho y cabeza, en los que había que admirar, más que su atavío elegante, pero con elegancia innata, sus figuras esculturales y las bellezas de sus rostros solo comparables con la belleza helena que parecen conservar al través de las edades. Más allá, familias enteras, desde el más anciano, hasta el niño de pecho. Ora un grupo de muchachos de curtido rostro y encallecidas manos por el trabajo en los que se reflejan la hombría de bien y la ingenuidad. Y entre unos y otros, algún anciano solo, que con trabajo mueve los pies; pero que su corazón vitorrea y siempre joven, que no teme a las penalidades de una caminata algo larga, flévale ligero como si fuera un adolescente.

Y los carruajes, atestados de viajeros, por todas partes afluyendo al sitio de la cita.

Y ¿qué objeto tiene esta merienda? ¿Es acaso la conmemoración de alguna festividad que la iglesia consagra? ¿Es acaso, que es costumbre tradicional festejar este día? Es tanto como eso, y es más que eso. Es la consagración corporal de un pue-

blo que ha despertado de su letargo, de su atomía, a la voz maravillosa de un Lázaro nuevo, de un nuevo apóstol que ha venido al pueblo a predicar el enaltecimiento del derecho y de la justicia, a traer consuelo a las almas, a tranquilizar los espíritus. ha venido a enseñar el camino de la felicidad. Porque éste pueblo, languidecía, hambriento de pan y sediento de justicia; hambriento de pan porque carecía de trabajo y no tenía esperanzas de conseguirlo y solamente la emigración veía en perpetua; sediento de justicia, porque veía vulnerados y escarnidos sus derechos; mientras que su deber exigía, con puntualidad.

Y se ha presentado un hombre que le habla al corazón del pueblo, que con el corazón promete la salvación de los obreros y del pueblo todo, y en el poco tiempo que lleva protegiendo al pueblo, este ha visto, lo que antes no vió.

El Sr. Hernández Lax que merece toda clase de agradecimientos por la organización de la marcha de vehículos y por haber puesto su casa de campo y su finca a disposición del Sr. Revenga y del pueblo entero, había engalanado su casa con banderas y coladuras y había dispuesto un tablado engalanado con banderas y gallardetes para que sirviera de tribuna para el elocuente orador. El pueblo entero debe estarle agradecido y desde estas columnas, le felicitamos cordialmente por saber interpretar los sentimientos del pueblo en que vive.

Si el pueblo tiene diez mil almas estaban congregadas alrededor de la casa y rodeaban la tribuna, ansiosos de ver a su ídolo y de escuchar su palabra.

Las tres y media serían, cuando llegó el Sr. Revenga, acompañado de su bella y gentil esposa. Todos querían estrechar la mano de los ilustres huéspedes y admirar la belleza de la recién casada que, por ser esposa de Revenga, todos quieren, como lo quieren a él, como hermano, con el corazón.

Varias muchachas a cual más bella, entraron a cantarle a Revenga y a su esposa, las coplas que han inventado dedicadas a el elocuente diputado por Daroca. Con música de vals, unas, otras con música de paso doble, contarle muchas y variadas coplas en las que el maestro popular se desborda si con algún desaliño, con tan entusiasta fe y amor, que son más de apreciar a veces, que las composiciones de los más acrisolados poetas.

Después, de breve descanso, nuestro querido hermano, subió a la tribuna y con el mismo verbo de siempre, con la misma facilidad de siempre, dirigió al pueblo allí congregado, su hermosa y arrebatadora palabra, produciendo como siempre un delirante entusiasmo en sus oyentes que, oíanle con religioso silencio. Seguir la veloz palabra del Sr. Revenga, es imposible, esa vertiginosa velocidad, esa telegrá-

fica velocidad que imprime a sus discursos, es imposible seguirla, a no ser por un taquígrafo de los cuerpos colegisladores, por la costumbre en ellos, de escribir casi, como una máquina automática, por lo cual, no podemos hacer siquiera una ligera reseña de tan hermosa oración. Basta decir que, estuvo mejor que nunca, porque tiene el don éste orador, de que cada vez, gusta más, que gustó la vez anterior.

Ensalzó la belleza de esta tierra y de este cielo que, parece reflejar la incomparable hermosura de estas mujeres, que tienen cuerpos de diosas y ojos como estrellas, que iluminan cuanto miran y tienen caras de cielo. Enaltecio al obrero, verdadera hormiga de la pobre España aunque no coma lo que produce y tan mal mirado por los políticos que solo lo alhagan cuando les conviene para sus fines bastardos. Declaróse hermano de los hijos de este pueblo porque los quiere como tales y aunque lo ha dicho muchas veces no se cansará de repetirlo por que es muy agradecido al cariño que a él le demuestran estos honrados hijos de Torreveja.

Marcó los tramites que le quedan por seguir al proyecto del puerto y que no olvida y promete no abandonar para que pronto venga el Ministro de Fomento a poner la primera piedra.

Hizo constar una vez más, que no viene a este distrito, por ser diputado, porque no piensa dejar el Distrito de Daroca, que no viene a éste pueblo a hacer política para nadie y en contra de nadie, que la política le asquea, que él es propagandista de ideas redentoras para la humanidad y que aquí no quiere más el que puerto y riegos del Segura, riegos del Segura y puerto de Torreveja.

Recomienda amor como de hermanos para bien de todos, respeto a todas las autoridades y a los uniformes de los que están representando autoridad y que al merendar, se acuerda que aquí, ahora, lo de menos es la merienda por tanto aconseja no se excedan en dilaciones porque aunque Torreveja es un pueblo culto y no necesita estos consejos, él lo hace como hermano mayor porque los quiere con toda su alma.

Todos los párrafos del discurso fueron aclamados con verdadero entusiasmo. Sucediéndose los aplausos y los vivas con delirante frenesí.

Después repartieronse por todas partes y en animados grupos hicieron los refacciones de lo que cada cual llevara. La ategria era general y sin embargo no se ha registrado el más pequeño incidente desagradable.

Luego, despidióse del pueblo en un sentido discurso que fué delirantemente aplaudido, nuestro ilustre huésped.

Y en cánticos y músicas traducidos la alegría de los concurrentes, empezó el desfile ya de noche alum-

brados por los claros rayos de una espléndida, luna bella como hostia Santa que como dijo el poeta célebre «lentamente se levanta de entre las ondas del mar.»

Advertencia

Por encontrarse ausentes de Orihuela, algunos de los operarios de este periódico, nos es hoy imposible servir a nuestros lectores el periódico completo.

EL REGIONAL es el diario de mayor circulación entre todos los que se publican en los distritos de Orihuela y Dolores.



GRAN SOMBRERERIA

DE

Luis Bellán



Plaza de Cabero, núm. ORIHUELA

Grandes novedades. Inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

COLEGIO DE

San Antonio

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Clases especiales de Castellano, Aritmética, Geografía de Europa, Geografía de España, Historia de España, Historia Universal y preparación para los exámenes.

Además se hacen los cuadernos de mapas para los exámenes.

DIRECTOR:

D. ANTONIO MELGAR GARCÍA
Plaza de San Agustín, 13, ORIHUELA

IMPORTANTE

Preparación completa para las oposiciones a Correos por un oficial del Cuerpo. Enseñanza de los idiomas francés e inglés.

Solo se admiten cinco alumnos como maximum. Informes, en la administración de este periódico.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Caravaca

Saldo anterior Pts. 15.054.578'56
imposiciones durante la semana 505.513'81

Suma Pts. 15.560.092'37
Reintegros. 500.115'14

Saldo Ptas. 15.059.990'23

Cartagena 5 de Abril de 1913.

ACADEMIA

DE

Matemáticas

San Agustín, 4, pral.

Preparación completa para carreras especiales.

Repaso de las asignaturas de ciencias del Bachillerato para los exámenes de Junio próximo.

Este acreditado centro de instrucción cuya antigüedad de más de veinte años es una garantía para los padres de familia, merece la recomendamos al público y muy en particular a los que se dediquen a Telegrafos, únicos que hoy por el servicio militar obligatorio, están exentos de servir en filas.

Mariano Carmona

MECÁNICO

Venta y alquiler de Bicicletas



Cubiertas, Cámaras, Boccinas y Faroles — Reparaciones.

EVANGELINA

HERMANAS

Modistas. -- Confección de ropa blanca. -- Corsés. -- Bordados.

Tienen el honor de ofrecer a V. su casa y sus servicios; calle del Pintor Agrasot, (antes Corredera), núm. 9.

Orihuela y Abril de 1913.

GRAN SASTRERÍA

Pepoldo Ruiz

Calle de la Feria (Administración de Correos). — Conocimiento completo del movimiento de la moda en las principales capitales. — Especialidad en prendas de gran etiqueta.

Administración de fincas rústicas y urbanas — Representaciones. — Juan Sansano, Orihuela.

AGENCIA DE MARTINEZ

Representante en Orihuela: Mariano Mateo Moreno
SANTA LUCÍA, 12

LEJÍA JAPONESA

MARCA M. C. PERFUMADA

La mejor lejía líquida para colar.

Con su uso se hacen las coladas en casa sin interrumpir las faenas domésticas y se desahorra el empleo de los polvos que tanta ropa destruyen. Economiza tiempo, trabajo y dinero; blanquea la ropa aunque no la de el sol; la desinfecta, quita las manchas de vino, tinta, frutas, sangre etc. Aumenta con su uso la duración de la ropa.

Blancura y limpieza absolutas.

De venta en la Fábrica, San Agustín, 28 (junto a la iglesia) Un litro 30 céntimos. Llevando botella 25 céntimos. — Orihuela.

Fábrica de envases de hojalata y madera.



Boterío para fabricas de conservas

Estuches metálicos para azafraes, caramelos y almacedu de maderas

Francisco Alemán, Litografía, sobre metal. — Murcia.

